
 

 

Fachausschusssitzung „Bau, Verkehr, Umwelt und Häfen“  
des Stadtteilbeirates Gröpelingen vom 10.08.2016 

 

Protokoll 

Sitzungsort: Ortsamt West                            XII/07/2016 
Waller Straße 99, 28219 Bremen 

 
Beginn: 18.30 Uhr  Ende:  20:15 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Herr Dieter Adam 
Herr Hannes Grosch 
Herr Rolf Heide 

Herr Norbert Holzapfel (Vertretung) 
Frau Kristina Michaela Kruse 
Frau Christina Vogelsang 
 

An der Teilnahme sind verhindert: 
Frau Helga Ebbers 
Herr Stefan Kliesch 
Frau Ute Pesara-Krebs 
 
Als Gäste können begrüßt werden: 
Herr Albrecht Genzel / ADFC 
 

Als Tagesordnung wird vorgeschlagen: 

TOP 1: Beschluss der Tagesordnung 
 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr. XII/06/16 v. 06.07.2016 
 

TOP 3: Einrichtung einer Fahrradstraße in der Reiherstraße 
      dazu: Frau Antje Späder / ASV 

 

TOP 4: Entscheidungsbedarf in Stadtteilangelegenheiten 
 

TOP 5: Mitteilungen des Amtes/Verschiedenes 
 

Nichtöffentlicher Teil: 
 

TOP 6: Entscheidungen in Bauangelegenheiten und Stellungnahmen 
 

 

TOP 1: Beschluss der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird um nachfolgende Punkte ergänzt und sodann einstimmig 
genehmigt: 
 

Unter TOP 4: 

 Kanalbauprojekt Rostocker Straße 

 Müllbehältnis für den Gröpelinger Bibliotheksplatz 
 

Unter TOP 5: 

 Sachstand Zugang Werftinsel 

 Sanierung Waltjenstraße 

 Erscheinungsbild einzelner Straßenzüge/Müllaufkommen 

 Zukunft Mülldeponie Blockland 

 Mitteilungen über Baumfällungen 



 

 

 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr. XII/06/16 v. 06.07.2016 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 

TOP 3: Einrichtung einer Fahrradstraße in der Reiherstraße 
Der Fachausschuss berät eingehend über das Vorhaben des Amtes für Straßen und 
Verkehr, in der Reiherstraße eine Fahrradstraße einzurichten. 
Konkret soll im Rahmen der Maßnahmenumsetzung der Teilabschnitt von der 
Dohlenstr. bis zur Von-Ossietzkystr. in eine „reine“ Fahrradstraße umgewandelt 
werden, wohingegen das restliche Teilstück bis zur Straße „In den Freuen“ 
(Stadtteilgrenze zu Burg) zu beiden Seiten mit Schutzstreifen für den Radverkehr 
versehen werden soll, um hier erhöhte Sicherheit vor dem Schwerlastverkehr zu 
gewährleisten. Diese werden jeweils durch eine gestrichelte Linie von der 
Verkehrsfläche für den Kraftfahrzeugverkehr abgetrennt (Anlage). 
ADFC-Verkehrsreferent Albrecht Genzel legt die befürwortende Haltung seines 
Verbandes zu dem Gesamtvorhaben dar. 
Im Ergebnis der Aussprache erteilt der Fachausschuss dem Projekt bei einer 
Enthaltung seine Zustimmung unter der Auflage, dass die Anwohner per 
Informationsblatt flächendeckend über die Ausweisung der Fahrradstraße und deren 
Folgen informiert werden. 
Zudem sollen alle im Straßenraum befindlichen Verkehrszeichen auf Kohärenz mit 
der neuen Regelung überprüft werden, bspw. die Tempo-30-Zone, die von der 
Einrichtung einer Fahrradstraße tangiert wäre. 
 

TOP 4: Entscheidungsbedarf in Stadtteilangelegenheiten 

 Kanalbauprojekt Rostocker Straße 
Einer Netzesanierung in geschlossener Bauweise, die durch hansewasser in der Zeit 
von September bis November 2016 durchgeführt werden soll, erteilt der 
Fachausschuss geschlossen seine Zustimmung. 
 

 Müllbehältnis für den Gröpelinger Bibliotheksplatz 
Ein Bürgerantrag richtet sich auf die Wiedererrichtung eines Müllbehältnisses auf 
dem stark frequentierten Gröpelinger Bibliotheksplatz. Das Vorhaben wird durch den 
Fachausschuss unter der Maßgabe unterstützt, dass für dessen regelmäßige 
Leerung Sorge getragen wird. 
 
TOP 5: Mitteilungen des Amtes/Verschiedenes 
 

 Sachstand Zugang Werftinsel 
Der Sprecher teilt mit, dass eine technische Kontrolle der Zugangsbrücke zur 
Werftinsel zum Ergebnis hatte, dass die tragenden Elemente teilweise stark 
korrodiert sind. Erst nach weiteren statischen Überprüfungen und entsprechender 
Reparatur kommt daher eine erneute Freigabe der Brücke in Betracht, günstigenfalls 
wäre damit bis Ende Oktober zu rechnen. 
 

 Sanierung Waltjenstraße 
Nach Auskunft von hansewasser kommt eine Sanierung der Netze in der 
Waltjenstraße turnusmäßig ab 2021 in Betracht. Dies ließe sich sodann mit einer 
Neugestaltung des Straßenraumes verbinden. 
 

 Erscheinungsbild einzelner Straßenzüge/Müllaufkommen 
Der Beiratssprecher macht auf den beklagenswerten Zustand von Rinnsteinen in 
einigen Straßenzügen aufmerksam. Hier sind die „aufmerksamen BürgerInnen“ und 



 

 

Wohnungsunternehmen gefragt, die in ihrem Verantwortungsbereich für 
Verkehrssicherheit und ein ansprechendes Straßenbild zu sorgen. 
 

 Zukunft Mülldeponie Blockland 
Zur Frage, ob im Anschluss an die Restlaufzeiten der Mülldeponie Blockland eine 
Ingebrauchnahme von Teilflächen des Industrieparkgeländes zur Ausweisung einer 
neuen Mülldeponie in Aussicht genommen werden könnte, gibt es derzeit keine 
neuen Erkenntnisse. 
Es wird allerdings die Möglichkeit in Betracht gezogen, zu diesem Thema eine 
gemeinsame Beiratssitzung mit den Gremien Burglesums und Walles abzuhalten. 
 

 Mitteilungen über Baumfällungen durch den SUBV: 
- Oslebshauser Landstr. 50 Fällung von 1 Kirsche. Es werden bis zum 

30.12.2017 als Ausgleich 3 Obstbäume gepflanzt. 
- Südweststr. 23 Fällung von 1 Robinie 
 

 
Vorsitz/Protokoll:     Sprecher: 
 
 
 
 
 
------------------------------------   ------------------------------------------ 
Ingo Wilhelms     Hannes Grosch 
 

 


